

# *Regresan médicos cubanos, tras golpe de Estado en Bolivia*

---



La Paz, 16 nov (PL) Los primeros 200 médicos de Cuba que prestaban servicios en Bolivia partieron hoy hacia su país desde la ciudad de Santa Cruz, en una aeronave IL 96 de Cubana de Aviación.

Tras el golpe de Estado en la nación suramericana el 10 de noviembre pasado, contra el gobierno de Evo Morales, comenzó un asedio al personal de la Salud de Cuba que atiende a la población más necesitada en virtud de acuerdos entre los dos países.

El presidente, Miguel Díaz-Canel, anunció este viernes la salida inmediata de los 725 miembros de la Brigada Médica Cubana destinados en el país andino y denunció el acoso y maltrato al que son sometidos.

'En nombre de ninguna ideología política, el odio puede dañar a quienes se han consagrado a dar vida y salud a los humildes', escribió el presidente cubano en su cuenta en Twitter.

La víspera, Cuba denunció la injusta detención de la coordinadora de la Brigada Médica en Bolivia (BMC), Yoandra Muro, y del logístico de esa misión, Jacinto Alfonso Pérez.

Oficiales de Interpol Bolivia acudieron a la vivienda de la jefa de la BMC y sin motivo alguno, ni justificación legal, la han detenido aseguró ayer el director general para América Latina y el Caribe del

Ministerio de Relaciones Exteriores, Eugenio Martínez.

El diplomático llamó a las autoridades actuantes de Bolivia a responder a la responsabilidad que tienen de custodiar y proteger a los colaboradores cubanos, garantizar su integridad física como corresponde a un Estado que firmó con Cuba los convenios por los cuales nuestros cooperantes están en ese país.

También el ministro de Relaciones Exteriores de Cuba, Bruno Rodríguez, denunció que un vehículo de la Embajada de Estados Unidos placa 28-CD-17 participó en el operativo de policía de Bolivia que detuvo a los médicos cubanos en Ave Enrique Herzog, Achumany, Zona Sur, La Paz.

'Embajada de EEUU participa en instigación a la violencia contra médicos cubanos', recalcó el jefe de la diplomacia cubana.

En la noche de ayer mismo, el ministro cubano de Salud, José Portal, informó que la jefa de la Brigada Médica Cubana en Bolivia, Yoandra Muro regresó a la sede de esa misión tras su retención injustificada en la nación sudamericana, así como otros miembros de la brigada.

La BMC estuvo 13 años en diversos puntos de la geografía boliviana donde salvó 110 mil vidas y devolvió o mejoró la visión a alrededor de 700 mil personas entre lugareños y foráneos.

La cooperación fue fruto del acuerdo firmado en 2005 por el expresidente Evo Morales y el líder histórico de la Revolución cubana, Fidel Castro, el cual incluyó, además del envío de contingentes, el otorgamiento de unas cinco mil becas a jóvenes de Bolivia para estudiar Medicina en la mayor de las Antillas.

El impulso al programa de oftalmología Misión Milagro es otro de los resultados de esta colaboración en materia de Salud.

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/207729-regresan-medicos-cubanos-tras-golpe-de-estado-en-bolivia>



**Radio Habana Cuba**